
SÚMULA

266ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor (CD-CAU/RS)

 

DATA 14 de junho de 2024 HORÁRIO 9h às 12h

LOCAL Remota via Microsoft Teams.

 

PARTICIPANTES

 

 

 

Andréa Larruscahim Hamilton Ilha Presidente do CAU/RS

Fausto Henrique Steffen Vice-Presidente do CAU/RS

Rafaela Ritter dos Santos Coordenadora da CEP-CAU/RS

Marcelo Arioli Heck Coordenador da CPFi-CAU/RS

Vivian Ribeiro Magalhães Coordenadora da COA-CAU/RS

Paulo Ricardo Bregatto Coordenador da CEF-CAU/RS

Isabel Cristina Valente Coordenadora da CPUA-CAU/RS

José Daniel Craidy Simões Coordenador da CPC-CAU/RS

ASSESSORIA

 

 

 

Mônica dos Santos Marques
Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos
Colegiados

Paulo Henrique Soares Chefe de Gabinete

Ariel Luís Romani Lazzarin Gerente Executivo

Josiane Cristina Bernardi Gerente de Estratégia

SECRETARIA Luciana Bestetti Gonçalves Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças
Verificado o quórum para início da reunião às 9h15, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as). A Conselheira Carline Luana Carazzo teve sua ausência justificada.

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação Não houve a votação da súmula da 265ª reunião ordinária.

Encaminhamento A súmula da 265ª reunião ordinária será pautada para votação na próxima reunião.

 

3. Aprovação da pauta e extrapauta

Encaminhamento Mantida a pauta previamente apresentada. Incluídos itens 5.1 e 5.2 extra pauta.
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4. ORDEM DO DIA

4.1 Relato sobre o Espaço do Arquiteto

Fonte Presidência / Andréa Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS Andréa informa que o Espaço do Arquiteto começou a ser
u lizado, embora não tenha sido possível fazer a inauguração. O Gerente Execu vo Ariel
informa que o espaço está sendo u lizado principalmente pelo setor de atendimento,
cuja recepção pelos profissionais é posi va, e que aos poucos vão sendo feitos ajustes
no funcionamento do espaço. Comenta que o setor do protocolo também foi alocado no
espaço, mas que é necessário analisar o seu funcionamento no local. Informa que agora
vai ser feita uma análise administra va e jurídica, a fim concluir o processo, e definir
questões de cobrança que ficaram pendentes. Comenta que o Espaço do Arquiteto tem
muito potencial e precisa ser u lizado da melhor forma possível. O Chefe de Gabinete
Paulo complementa, a respeito do processo, que a empresa contratada não estava
cumprindo prazos, então foi preciso pressionar a mesma para que a obra fosse
concluída. Comenta sobre os desafios encontrados e as intervenções que precisaram ser
feitas na obra. O coordenador da CPC-CAU/RS José Daniel ques ona sobre a questão da
iluminação, quando houver exposições, e a Presidente do CAU/RS informa que essa
questão ainda precisa ser vista. O coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo comenta que é
preciso valorizar o Espaço do Arquiteto, cujo processo de concurso até a conclusão da
obra foi bem longo, e, embora essa não seja a finalidade principal, sugere que sejam
feitas algumas reuniões no espaço. Informa que está sendo discu do, no Centro de
Memória, um possível projeto expográfico, que prevê iluminação específica integrada. A
Presidente do CAU/RS comenta que seria interessante expor o histórico do projeto de
alguma forma. Informa que as salas de reunião têm um espaço reduzido e a Gerente de
Estratégia Josiane complementa que o espaço não comportaria uma Comissão inteira
mas que seria bom que os conselheiros visitassem o espaço.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.2 Doação de Livros para IES

Fonte CEF-CAU/RS / Paulo Bregatto

Discussão

O coordenador da CEF-CAU/RS Paulo Brega o informa sobre perda de biblioteca da
Faculdade São Francisco de Assis devido a enchente. Comenta que outras IES podem
estar em situação similar e que então surgiu a ideia de iniciar uma campanha de
arrecadação de livros de Arquitetura para auxiliar na recuperação dessa biblioteca. A
coordenadora da CEP-CAU/RS Rafaela sugere u lizar a sede do CAU/RS como ponto de
coleta de livros e a coordenadora da COA-CAU/RS Vivian sugere u lizar também os
Escritórios Regionais. O coordenador da CEF-CAU/RS ques ona sobre como a campanha
pode ser encaminhada e a Gerente de Estratégia esclarece que do CD-CAU/RS passa
para a Comunicação, através do Chefe de Gabinete. O Chefe de Gabinete ques ona se a
campanha vai ser direcionada para a Ins tuição específica ou se vai ser mais geral e o
coordenador da CEF-CAU/RS sugere que seja geral. O Vice-Presidente do CAU/RS Fausto
comenta que o CAU/RS pode fazer a arrecadação e depois a distribuição e que a
campanha poderia ser ampliada a nível nacional.  O coordenador da CPFi-CAU/RS
comenta sobre a dificuldade de controle de doações e sugere que as mesmas sejam
direcionadas à IES específica que então ficaria encarregada de redistribuir. O
coordenador da CPC-CAU/RS comenta que seria importante fazer um levantamento das
bibliotecas que estão precisando de livros. Os membros fazem sugestões e concordam
em iniciar a campanha primeiro em nível regional a fim de ajustar a logística.

Encaminhamento
O Chefe de Gabinete vai entrar em contato com o Gerente de Comunicação para
organizar a campanha.
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4.3 Reprogramação Orçamentária

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Bernardi

Discussão

A Gerente de Estratégia relata que está aguardando os dados das despesas de pessoal
para concluir os cálculos. Informa que na próxima reunião da CPFi-CAU/RS vai ser
apresentado os dados consolidados e as propostas iniciais para o uso do superávit.
Comenta que após conversas com as Gerências e Comissões foi possível dar uma
reduzida no orçamento previsto inicialmente, mas ainda é preciso os dados das despesas
de pessoal e iden ficar a diferença das previsões de receita e despesa. Informa que no
dia 25 de junho, no dia seguinte a Plenária, vai ser feita a apresentação para todos os
conselheiros dos dados consolidados.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.4 Grupo Executivo Observatório Urbano

Fonte CPUA-CAU/RS / Isabel Valente

Discussão

A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel apresenta a deliberação da criação do Grupo
Execu vo do Observatório Urbano. Comenta que o grupo prosseguirá com os trabalhos
e irá definir quais dados são necessários para serem disponibilizados na plataforma
digital. Informa que o grupo será formado por 1 funcionário do CAU/RS com
conhecimento em TI, 1 funcionário do CAU/RS com conhecimento em
IGEO/Geoprocessamento, pelo menos 1 conselheiro membro da CPUA-CAU/RS e pelo
menos 1 profissional com experiência no tema. Comenta que os nomes sugeridos no
momento pela Comissão são da conselheira Andressa Muller, o conselheiro Pedro
Araújo, a geóloga Karla Petry e a arquiteta e urbanista Karol Almeida. A coordenadora
da CPUA-CAU/RS informa que a comissão está aberta para sugestões de outros nomes
possíveis. A Gerente de Estratégia esclarece que a deliberação será encaminhada à
Presidência a fim de consultar as disponibilidades e definir os membros do grupo.
Informa que foi feito contato com o coordenador do CSC e está sendo avaliada a
possibilidade de organizar um treinamento sobre o sistema.

Encaminhamento A Deliberação da CPUA-CAU/RS será encaminhada à Presidência.

 

4.5 Exercício profissional com nomenclaturas e remunerações diversos

Fonte CEF-CAU/RS / Paulo Bregatto
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Discussão

O coordenador da CEF-CAU/RS informa que na comissão foi levantado um fato que
acontece com certa frequência, de profissionais que atuam como Arquitetos, mas que
na organização funcional da empresa em que trabalham possuem outros cargos, como
por exemplo de Analista. Comenta que muitas vezes esses profissionais nem tem
registro no Conselho por não estarem em cargo de Arquitetura e sugere que o assunto
seja discu do na CEP-CAU/RS. A coordenadora da CEP-CAU/RS ques ona sobre o
encaminhamento e o coordenador da CEF-CAU/RS sugere entrar em contato com o
conselheiro que trouxe a discussão, Paulo Abbud. Comenta que o conselheiro relatou
que, na condição de funcionário de banco, registrava RRTs dos serviços prestados como
Arquiteto, mas que não era uma prá ca comum na empresa. A coordenadora da CPUA-
CAU/RS traz exemplo de ausência de RRT de profissional que exerce cargo diferente de
Arquiteto em Prefeitura que foi iden ficado através de ro na fiscalizatória. A
coordenadora da COA-CAU/RS comenta que algumas empresas optam por não
contratar profissionais como Arquiteto, e sim com outro cargo, devido ao valor de
salário, e que muitos Arquitetos desconhecem a necessidade do RRT de Cargo e Função,
então seria interessante elaborar informativo a respeito disso.

Encaminhamento
A coordenadora da CEP-CAU/RS vai entrar em contato com o conselheiro Paulo Abbud
para se inteirar do assunto em questão.

 

4.6 Pauta da Reunião Plenária

Fonte Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos Colegiados / Mônica Marques

Discussão

A Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados Mônica apresenta a pauta proposta
com: aprovação da Ata de abril, dois Ad Referendum de representação ins tucional,
reprogramação orçamentária, relatório e voto de processo de fiscalização, prorrogação
dos prazos previstos na DPO-CAU/RS nº 1778/2024, encaminhamento de denúncia ao
Conselho de É ca da OAB/SP, solicitação ao CAU/BR de inclusão de dados de
diversidade nos perfis profissionais do SICCAU, solicitação ao CAU/BR de revisão de
condições de negociação e isenção de anuidade dos profissionais a ngidos pelas
enchentes, e redistribuição de processo de recurso de fiscalização.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 019/2024 é aprovada por 3 votos favoráveis e 2 ausências.

 

5. Extra Pauta

5.1 Auxílio aos profissionais arquitetos atingidos pelas enchentes

Fonte CPFi-CAU/RS / Marcelo Heck
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Discussão

O coordenador da CPFi-CAU/RS informa que foram pensadas em outras sugestões de
auxílio para os profissionais a ngidos pelas enchentes, além da isenção de RRT.
Comenta que algumas dessas questões podem ser resolvidas internamente, mas outras
precisariam ser encaminhadas ao CAU/BR, o que pode levar tempo. Apresenta e explica
as possibilidades de apoio: renegociação de dívidas com mais parcelas até o fim do ano,
prorrogação de prazo limite para pagamento de anuidade até o final de novembro,
prorrogação do desconto de anuidade para pessoa jurídica até dezembro, não efetuar
os protestos de dívidas a vas até o fim de novembro, isenção da anuidade de 2025 para
os profissionais diretamente a ngidos mediante apresentação de documentação. A
Presidente do CAU/RS ques ona se seria possível pedir a isenção da anuidade de 2025
sem ter pago a de 2024 e o coordenador da CPFi-CAU/RS esclarece que sim. O Chefe de
Gabinete ques ona se não seria possível contemplar na isenção da anuidade de 2025 a
pessoa jurídica, estabelecendo critérios, como, se a pessoa sica ver sido a ngida
diretamente e possuir escritório em seu nome, a empresa também fica isenta. O
coordenador da CPFI-CAU/RS comenta que seria preciso restringir o número de sócios
contemplados, mas que seria possível. A coordenadora da CPUA-CAU/RS ques ona
sobre a forma de comprovação, se não poderia ser através do endereço, uma vez que a
Defesa Civil está emi ndo atestados para os a ngidos, e o coordenador da CPFi-CAU/RS
esclarece que a comissão não sen u segurança nessa hipótese, uma vez que há casos de
falso posi vos. Os membros discutem sobre a possibilidade de isenção da anuidade de
2024 e sobre as consequências que isso acarretaria, e concordam que uma forma de
viabilizar essa situação seria de isentar os profissionais a ngidos que ainda não
efetuaram o pagamento da anuidade, mas, para os que já pagaram, isentar 2025
mediante comprovação. A coordenadora da CPUA-CAU/RS ques ona se o parcelamento
das dívidas se estenderia a todos profissionais e o coordenador da CPFi-CAU/RS
esclarece que sim, por solidariedade. O coordenador da CPC-CAU/RS ques ona se a
dificuldade momentânea no mercado já está se refle ndo no número de RRTs. A
Gerente de Estratégia informa que maio foi parado e junho apresenta até então uma
redução de 20% na arrecadação, devido a diminuição de oportunidades de trabalho. O
Gerente Executivo comenta que, com exceção da paralisação dos protestos de dívida em
cartório, os outros itens dependem de aprovação do CAU/BR, logo os encaminhamentos
têm que ocorrer o mais breve possível. A Presidente do CAU/RS informa que as
alterações devem ser feitas agora, para então encaminhar para o Plenário.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 020/2024 é aprovada por 4 votos favoráveis e 1 ausência.

 

5.2 Auxílio ao empregados do CAU/RS atingidos pelas enchentes

Fonte CPFi-CAU/RS / Marcelo Heck

Discussão

O coordenador da CPFi-CAU/RS informa sobre o auxílio aos empregados a ngidos, que
são 3 colaboradores diretos, que se daria através do vale-alimentação ou vale-refeição,
com 5x o valor do bene cio. Quanto à colaboradora de empresa terceirizada, a mesma
foi incluída na divisão do valor arrecadado via pix. A Gerente de Estratégia complementa
que o valor arrecadado foi distribuído pelos funcionários diretos e pela terceirizada, e
informa que há também 1 estagiária afetada que poderia ser incluída no aumento do
bene cio. Os membros discutem e concordam em especificar na deliberação que o
bene cio será válido para os empregados e estagiários a ngidos. O Gerente Execu vo
informa que o valor arrecadado já foi distribuído, mas a arrecadação con nua aberta. O
texto é ajustado.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 021/2024 é aprovada por 4 votos favoráveis e 1 ausência.

 

6. COMUNICAÇÕES
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6.1 Presidência

Relator Andréa Larruscahim Hamilton Ilha

Comunicado

A Presidente do CAU/RS informa sobre reunião com o grupo Sinos, que convidou o
CAU/RS para um seminário que está sendo organizado; sobre encontro com o Rafael
Passos, superintendente do IPHAN-RS, sobre questões referentes ao patrimônio; sobre
reunião a respeito do EAD, com a presença do conselheiro federal Carlos Pedone;
reunião na Secretaria Estadual de Habitação, que solicitou auxílio em editais; e reunião e
visita com a Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Habitação de Canoas. O Chefe de
Gabinete comenta sobre a ATIP, do CAU/BR, que poderia ser aplicado nos municípios de
Canoas e São Leopoldo, e que foi realizada reunião conjunta com o CAU/BR e técnicos
da Prefeitura de São Leopoldo para iden ficar as principais demandas do município.
Comunica que o livro 'Nenhuma casa sem banheiro e casa saudável' do CAU/RS foi
impresso. A Presidente do CAU/RS informa também sobre reunião com o Correio do
Povo, que solicitou algum auxílio, sobre discussão no Comitê, sobre o formato do
Escritório Público, e sobre a possibilidade de utilizar o edital da Caixa.

6.2 Comissão de Planejamento e Finanças (CPFi-CAU/RS)

Relator Marcelo Arioli Heck

Comunicado Sem comunicações.

6.3 Comissão de Organização e Administração (COA-CAU/RS)

Relator Vivian Ribeiro Magalhães

Comunicado

A coordenadora da COA-CAU/RS informa que veio para a comissão a solicitação para
fazer as considerações sobre o processo eleitoral, então foram levantados os
documentos da úl ma comissão eleitoral e se iniciou uma análise e apontamentos.
Ques ona se os membros do CD-CAU/RS teriam alguma contribuição, informa que a
intenção é levar a questão para o Fórum de En dades e o CEAU-CAU/RS e comenta
sobre os pontos discu dos pela comissão na úl ma reunião. A Presidente do CAU/RS faz
ques onamento e o coordenador da CPC-CAU/RS comenta que a sugestão de levar o
assunto para as En dades seria para dar um caráter mais par cipa vo, abrindo para um
diálogo e minimizando os desdobramentos posteriores. A coordenadora da CPUA-
CAU/RS comenta que uma outra sugestão seria de levar o assunto à Plenária. A
Presidente do CAU/RS sugere que os coordenadores levem o assunto para discu r em
suas comissões. O coordenador da CPC-CAU/RS alerta sobre a questão dos prazos e a
Presidente do CAU/RS sugere entrar em contato com o conselheiro federal para verificar
essa questão. São esclarecidos os encaminhamentos para levar a questão ao Fórum de
Entidades.

6.4 Comissão de Ensino e Formação (CEF-CAU/RS)

Relator Paulo Ricardo Bregatto
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Comunicado

O coordenador da CEF-CAU/RS comenta sobre o posicionamento do CAU/RS contrário
ao EAD e informa sobre a Portaria nº 528/2024 do MEC, editada na úl ma sexta feira,
que estabelece prazo para criação de novos referenciais de qualidade e marco
regulatório para oferta de cursos de graduação na modalidade a distância e
procedimentos, em caráter transitório, para processos regulatórios de ins tuições de
ensino superior e cursos de graduação na modalidade a distância. Comenta que essa
portaria é benéfica nesse período de espera para a homologação das novas DCNs, mas
cria uma expecta va nos desdobramentos que virão a surgir. Informa que as DCNs estão
no momento no setor jurídico, que seria a úl ma etapa antes de ir para a assinatura do
Ministro. Comenta que a documentação do CAU/BR, referente à DPOBR nº 0146-
003/2024, está sendo analisada com o auxílio do setor Jurídico. Informa que a
deliberação, apelidada de DPO da resistência, está sendo elaborada, mas, visto que não
poderá estar presente na próxima Plenária, assim como a coordenadora adjunta, solicita
nova prorrogação para apresentá-la. Sugere revisitar a campanha do 'EAD Não', para
reforçar o posicionamento pela presencialidade nos cursos de Arquitetura e Urbanismo.
Os membros fazem sugestões e comentários.

6.5 Comissão de Ética e Disciplina (CED-CAU/RS)

Relator Carline Luana Carazzo

Comunicado Sem a presença do coordenador ou coordenadora adjunta.

6.6 Comissão de Exercício Profissional (CEP-CAU/RS)

Relator Rafaela Ritter dos Santos

Comunicado Sem comunicações.

6.7 Comissão de Planejamento Urbano e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

Relator Isabel Cristina Valente

Comunicado

A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel comenta sobre solicitação feita por um
Arquiteto da Fepam. Relata que foram publicadas as Diretrizes Ambientais do Litoral
Norte, pela Sema, porém alguns profissionais que trabalharam no documento
manifestaram que o mesmo havia sido modificado e que gostariam que seu nome fosse
re rado desse documento. Ques ona quais providências poderiam ser tomadas a esse
respeito. A Presidente do CAU/RS comenta sobre caso similar que ocorreu no ano
anterior sobre o Plano Diretor, e sugere que o assunto seja encaminhado à CEP-CAU/RS
para averiguação. A coordenadora da CPUA-CAU/RS comenta sobre a valorização da
par cipação dos Arquitetos na área ambiental. Informa também sobre a ideia de
valorizar a par cipação dos Representantes Ins tucionais, junto à Gerencia de
Comunicação.

6.8 Comissão de Patrimônio Cultural (CPC-CAU/RS)

Relator José Daniel Craidy Simões

Comunicado

O coordenador da CPC-CAU/RS José Daniel comenta sobre o Edital do concurso de
fotografia, que está quase concluído, sobre pontos rela vos ao direito autoral, que foi
solicitado orientação do departamento jurídico, e sobre o acompanhamento dos
processos de judicialização.

 

7. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 12h10 com os participantes acima nominados.
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Encaminhamento A súmula desta reunião será envida por e-mail para leitura e revisão.

Documento assinado eletronicamente por LUCIANA BESTETTI GONÇALVES, Assistente de Atendimento e
Fiscalização, em 20/06/2024, às 16:03, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei
Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ANDRÉA LARRUSCAHIM HAMILTON ILHA , Presidente do
CAU/RS, em 15/07/2024, às 16:29 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta
o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC B5841C23 e informando o identificador 0255577.
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